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Старое ружье не Старое ружье не 
выстрелило, но осадок выстрелило, но осадок 
останется надолго. останется надолго. 

Смрад здоровью Смрад здоровью 
не помеха. не помеха. 

В закон о выплатах В закон о выплатах 
предлагаются предлагаются 
изменения. изменения. стр. 8

ДОСЛОВНО

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

НАШИ ДЕПУТАТЫ

Сергей Миронов: Страховая пенсионная Сергей Миронов: Страховая пенсионная 
система превратилась в бесчеловечный система превратилась в бесчеловечный 
эксперимент над миллионами россиянэксперимент над миллионами россиян

Всегда на передовойВсегда на передовой
Обычно многие задолго до 
Нового года строят планы, как 
встретить праздник. Но только 
не Андрей Беликов. И не потому, 
что он генеральный директор 
АО «Агрофирма «Ольдеевская» 
и должен постоянно решать 
производственные вопросы. 
И вовсе не потому, что Андрей 

Викторович – член фракции 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ в Госсовете Чувашии 
и немало времени посвящает 
депутатским делам. Правда в том, 
что он всегда был бойцом, а судьба 
бойцов переменчива – не знаешь, 
что будет завтра и какая команда 
поступит.

Уважаемые жители Чувашии!
Дорогие земляки!
Примите поздравления с Новым, 
2023 годом!

Уходящий год был непростым, 
но мы работали, ощущая вашу 
поддержку. 
Новый год – это не просто точка 
отсчета очередного периода, это 
новые надежды, успехи, победы. 
Мы с уверенностью смотрим 
в завтрашний день, строим 
конкретные планы социально-
экономического развития, 
ищем реальные возможности 
воплощения их в жизнь.
А еще Новый год – время 
волшебства. Этот праздник 
дарит надежду на лучшее, 
на позитивные перемены. 
Пусть 2023 год подарит массу 
возможностей, идей и удач, 
пусть каждый день будет днем 
значительных достижений, 
а все, о чем вы мечтаете и 
что загадали под Новый год, 
исполнится!
Пусть 2023 год станет для 
жителей Чувашии годом 
сбывшихся надежд, достигнутых 
целей и приятных открытий. 
А мы постараемся в этом 
максимально содействовать. 
Пусть в новом году постоянными 
спутниками будут удача и 
хорошее настроение, в доме 
будет достаток, а в семье царят 
мир и любовь. 
Желаем крепкого здоровья, 
счастья и благополучия!

Депутат Госдумы РФ 
Анатолий Аксаков

Депутаты Госсовета Чувашии 
Игорь Моляков, Владислав 
Солдатов, Сергей Семенов, 

Андрей Беликов

Глава Чувашии
ОЛЕГ НИКОЛАЕВ:

– Республиканский 
бюджет на 2023 год 
и на плановый пери-
од 2024 и 2025 годов 
утвержден исходя из 
консервативного под-
хода, но с пониманием 
того, что будем делать 
все, чтобы ситуацию 
максимально удержать в зоне такого же дви-
жения. 
В целом по 2022 году двигаемся уверен-

но. Республиканский бюджет за 11 месяцев 
2022 года исполнен по собственным доходам 
в сумме 38,9 млрд рублей с ростом почти на 
22%. Это хорошие цифры. В 2021 году мы вы-
росли на 17%. То есть два года подряд растем. 

АНАТОЛИЙ 
АКСАКОВ, депутат, 
председатель 
Комитета ГД РФ по 
финансовому рынку:

– Надо двигаться вперед, 
уверенно и непоколеби-
мо, технологически пере-
страивая экономику, строя 
инфраструктуру, предпри-
ятия, жилье и социальные 
объекты. И вся финансовая система: от бюд-
жетов всех уровней, рефинансирования и 
регуляторики ЦБ, кредитов банков и ресур-
сов других сегментов финансового рынка, 
населения и организаций – должна быть под-
чинена задаче формирования современной 
высокотехнологичной экономики и высокого 
уровня жизни людей.

В обнародованном на днях 
исследовании специалисты 
РАНХиГС пришли к выводу, что, если в бли-
жайшие годы власть не отреагирует на вызо-
вы, стоящие перед российской пенсионной 
системой, уровень пенсий в стране может 
стать «социально неприемлемым».

«Размер пенсии и сегодня приемлемым на-
звать трудно, но в целом диагноз поставлен 
верно. Только какие методы лечения «пропи-
сали» эксперты: увеличить ставку страховых 
взносов до 27% и отменить льготы по ним, 
повысить требования к пенсионному стажу 

вдвое – с 15 до 30 лет, еще раз повысить 
пенсионный возраст. Размер пенсии ра-
ботающих пенсионеров предлагается 
«корректировать» с учетом общего до-
хода, то есть урезать или вовсе свести к 
нулю при «слишком» большой зарплате. 
Понравятся ли такие оздоровительные 
процедуры гражданам или их работода-
телям? Очень сомневаюсь!» – сказал пар-
ламентарий.
Исследование РАНХиГС еще раз до-

казывает: изъяны пенсионной системы нель-
зя исправить, она порочна по своей сути и не 
подлежит реформированию. Позиция партии 
неизменна: средние пенсии необходимо по-
высить вдвое – до 44 тысяч, но это реально 
сделать только если пенсии станут государ-
ственными и будут выплачиваться из бюджета. 
Деньги на это найти сложно, но при желании 
можно. Сейчас же такая цель недостижима в 
принципе, что обрекает миллионы сограждан 
на нищету, – считает Сергей Миронов.

Ученые-экономисты в 
очередной раз подтвердили 
бесперспективность 
системы страхового 
пенсионного обеспечения, 
заявил лидер партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ Сергей Миронов.
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

Ч У В А Ш И Я ПАРТИЯ В ЛИЦАХ ПАРТИЯ В ЛИЦАХ 
НАШИ ДЕПУТАТЫ

1
Всегда на передовойВсегда на передовой

Чем запомнился уходящий год?Чем запомнился уходящий год?

Истинное свое 
призвание 
Андрей 
Викторович 
почувствовал 
в памятном 
2014 году, когда 
заполыхал 
Донбасс. 

Иван Семенов, 
руководитель 
фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ» 
в Новочебок-
сарском 
городском 
Собрании 
депутатов:

– НА ПЕРВЫЙ ВЗГЛЯД, уходящий год 
примечательным не был. На самом же 
деле он выдался непростым. Ни для кого 
не секрет, какая обстановка сложилась в 
нашем депутатском корпусе. 10 ноября 
мы повторно рассмотрели вопрос об от-
ставке главы города Алексея Ермолаева, 
теперь уже бывшего. Честно говоря, нам, 
депутатам от партии, надоела кадровая 
чехарда, которая происходит во многом 
по вине представителей партии боль-
шинства. Хочется работать, а не интри-
гами заниматься. А у депутатов уйма дел. 
Открываются новые горизонты. Особен-
но радует то, что Новочебоксарск полу-
чил статус особой экономической зоны. 
А это новые рабочие места, дополнитель-
ные поступления в бюджет.  Справиться 
с поставленными задачами можно толь-
ко тогда, когда депутатский корпус будет 
работать в тесном сотрудничестве с ад-
министрацией города.  

Вячеслав Чуриков, 
председатель 
местного 
отделения 
партии 
в Алатыре 
и Алатырском 
районе:

– В ЦЕЛОМ я до-
волен итогами года. 
Местное отделение 
партии организа-
ционно окрепло. По 
итогам сентябрьских 
выборов три канди-
дата от партии стали 
депутатами: Дмитрий Веров выиграл допол-
нительные выборы в городское Собрание, 
Дмитрий Фунтиков и Наталья Бурмистрова 
– в районное. В Алатырском городском Со-
брании мы сформировали фракцию партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в 
составе Георгия Пильмана, Евгения Бурми-
строва и Дмитрия Верова. 
Были и другие события. В августе открыл-

ся Центр развития семьи «Ника», которым 
руководит член партии Виктория Владими-
рова. Радуют своими успехами и юные фут-
болисты, их постоянно поддерживают Геор-
гий Пильман и Дмитрий Веров. Большую 
помощь нашим спортсменам оказывает и 
Анатолий Геннадьевич Аксаков. Пользуясь 
случаем, хочу им и всем алатырцам сказать: 
«Большое спасибо! С Новым годом!».

Федор 
Степанов, 
депутат ЧГСД, 
заместитель 
председателя 
Совета 
регионального 
отделения 
партии, 
помощник 
депутата 
Госдумы России 
Анатолия 
Аксакова.

– УХОДЯЩИЙ год для меня был напряженным. 
Это в первую очередь связано с моей основной 
работой в качестве помощника Анатолия Генна-
дьевича Аксакова, а также с депутатской и об-
щественной деятельностью. Удовлетворен ли я 
результатами? И да, и нет. Прежде всего, радует, 
что Анатолий Геннадьевич дополнительно су-
мел привлечь в Чувашию почти два миллиарда 
рублей. Отрадно и то, что по итогам сентябрь-
ских выборов наша партия заняла второе место. 
Меня, как руководителя фонда «Воскресение», 
не могут не радовать и темпы строительства 
храма в честь преподобного Сергия Радонеж-
ского. В частности, летом этого года нам удалось 
поднять все купола, что было не так просто. А 
неудовлетворенность – от того, что привык всег-
да критически оценивать результаты своей ра-
боты – видно, такой характер. С Новым годом! 
Как любит говорить Анатолий Геннадьевич: 
«Малалла анчах!» (Только вперед!).

Андрей Беликов с дет-
ства мечтал стать защит-
ником Отечества.

– Я очень хотел слу-
жить пограничником, – 
вспоминает он. – Даже 
завел немецкую овчар-
ку и выдрессировал ее 
так, что она научилась 
понимать мои команды 
с полуслова. Но мне не 
разрешили призваться 
в армию с собакой, и я 
попал в воздушно-де-
сантные войска, потому 
что уже имел несколько 
прыжков с парашютом.
Было это в далеком 

1987 году. Потом пришли 
лихие девяностые – всю-
ду беспредел и развал. 
На фоне беспорядков в 
России стали появляться 
казачьи формирования. 
Эта волна докатилась и 
до Чувашии. Естественно, 
Андрей Викторович не 
мог остаться в стороне. 
Став атаманом, Ан-

дрей Беликов понимал, 
что нельзя ограничи-
ваться только гарцева-
нием на коне или патру-
лированием в городе в 
казачьей форме. Необхо-
димо всерьез взяться за 
дело, иначе хорошее на-
чинание можно дискре-
дитировать.
И он начал осущест-

влять задуманное. Под 
Новочебоксарском, ря-

дом с федеральной 
трассой «Вятка», вско-
ре появились этно-
комплекс «Заимка» 
с музеем казачьего 
быта, конноспортив-
ная школа, куда завез-
ли рысистых лошадей, 
плац для тренировок 
и джигитовки. Па-
раллельно шло стро-
ительство хутора 
«Отрадное» и одноку-
польной деревянной 
церкви. Теперь хутор 
полностью заселен, а 
на месте сгоревшей 
деревянной церкви 
появился новый храм 
в честь Георгия Побе-
доносца.
Однако Андрей Бе-

ликов, возглавивший 
Общину казаков Чу-
вашской Республики, 
не ограничился соз-
данием «инфраструкту-
ры» казачества. Он стал 
осуществлять проекты 
по патриотическому вос-
питанию подрастающего 
поколения – например, 
всячески помогал кадет-
ской школе № 16 в Ново-
чебоксарске.
Истинное свое при-

звание Андрей Викторо-
вич почувствовал в па-
мятном 2014 году, когда 
заполыхал Донбасс.

– Как только начались 
боевые действия, мы с 

Андреем Викторовичем 
незамедлительно выеха-
ли туда, – рассказывает 
водитель Сергей. – Тогда 
никто ничего толком не 
знал. По линии казаче-
ства мы хотели разведать, 
установить контакты и 
наметить план дальней-
ших действий. Честно 
скажу: было страшно, не-
понятно. Не знаешь, кто 
враг, кто друг. Было мно-
го случаев, когда украин-
ские нацисты перехваты-
вали добровольцев уже 

на подступах к границе и 
убивали.  
Сейчас Андрей Вик-

торович, пожалуй, и не 
вспомнит, сколько раз 
ему довелось съездить 
в полыхающий Донбасс. 
Причем бывший десант-
ник принимал непо-
средственное участие в 
боевых действиях, пока-
зывая пример бойцам.

 Но не менее значима 
и другая работа – отправ-
ка в зону СВО конвоев с 
грузом для бойцов. Бук-

вально за последние 
полтора месяца с хуто-
ра «Отрадное» выехали 
в Донбасс две колонны. 
В кузове и багажнике 
машин находилось все, 
в чем нуждаются бой-
цы на передовой. Кроме 
того, в октябре были от-
правлены джип Тойота, 
ГАЗ-66, квадрокоптеры и 
квадроцикл, которые пе-
реданы войскам. И каж-
дый раз такие колонны 
возглавляет сам Андрей 
Беликов.

…До Нового года оста-
ются считаные дни. Все 
готовятся к праздникам, 
а Андрей Викторович го-
товится к очередной ко-
мандировке на Донбасс.                   

Алексей Кряжинов
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Ч У В А Ш И Я СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!НАШЕ ИНТЕРВЬЮНАШЕ ИНТЕРВЬЮ

Сергея Семенова, депутата Госсовета 
Чувашии, председателя местного отделения 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
в Новочебоксарске, трудно застать на 
месте, особенно сейчас. И дело даже не в 
предновогодних хлопотах.  

Сергей Семенов: Сергей Семенов: 
Каждый год остается в памяти, Каждый год остается в памяти, 
если делаешь добро людямесли делаешь добро людям

– Уходит еще один 
год. Чем он, Сергей Пав-
лович, вам запомнился?

– На первый взгляд, ни-
чем – год как год. Но есть 
особенности. И они свя-
заны с жизнью всей стра-
ны. Я имею в виду прове-
дение спецоперации на 
Украине. И это не могло 
не отразиться на харак-
тере нашей работы. Как 
только была объявлена 
частичная мобилизация, 
офис местного отделения 
в Новочебоксарске пре-
вратился в своеобразный 
штаб. К нам обращались 
члены семей граждан, 
мобилизованных для 
участия в спецоперации, 
активисты партии и про-
сто неравнодушные го-
рожане, которые хотели 
помочь участникам спец-
операции. 

– В чем выражалась 
эта помощь?

– Много было вопро-
сов о социальной защите 
и поддержке семей мо-
билизованных в рамках 
принятых решений как 
на федеральном, так и 
на региональном уров-
не, особенно сразу после 
объявления о частичной 
мобилизации. В частно-
сти, люди приходили и 
говорили о проблемах, 
связанных с предостав-
лением льгот для детей 
в школах и детских са-
дах. Наши юристы разъ-
ясняли членам семей 
мобилизованных их пра-
ва, помогали составлять 
соответствующие доку-
менты, а я поднимал эти 
вопросы на более высо-
ком уровне – на сессиях 
Госсовета Чувашии, на 
встречах с руководством 
республики. 

– А результат есть?
– Конечно! Например, 

контрактникам, мобили-
зованным и членам их 
семей были предостав-
лены льготы по сельской 
ипотеке, по возмещению 
части затрат на газифика-
цию дома, их освободили 
от уплаты пеней, начис-
ленных на задолженность 
по оплате услуг ЖКХ. Ко-
нечно, в этом большая 
заслуга правительства 
Чувашии и лично главы 
Олега Алексеевича Нико-
лаева, но определенную 

роль сыграли и мы – депу-
таты и активисты нашей 
партии. 

– Но ведь ваша по-
мощь не ограничивалась 
только «выбиванием» 
льгот.

– Совершенно верно! К 
нам в общественную при-
емную приходили нерав-

нодушные люди, которые 
приносили теплые вещи, 
медицинские изделия и 
другие предметы, необ-
ходимые в зоне боевых 
действий. Кроме того, по 
просьбе жен и матерей 
6 ноября из Новочебок-
сарска с интервалом пять 
часов отправили в Улья-
новскую область два ком-
фортабельных автобуса. 
Пассажирами были моби-
лизованные бойцы, полу-
чившие увольнительную. 
А на днях из Новочебок-
сарска в учебный центр 
под Ульяновском отпра-
вился еще один автобус. 
На сей раз туда поехали 
жены и матери бойцов, 
призванных из Чувашии, 
чтобы еще раз свидеть-
ся с мужьями, сыновья-
ми перед отправкой их 
в зону боевых действий. 
Все эти поездки мы орга-
низовали при поддержке 
депутата Госдумы России 
Анатолия Геннадьевича 
Аксакова. Женщины нас 
благодарили за органи-
зацию и предоставление 
транспорта. Это дорогого 
стоит. 

– Поддержка семей 
мобилизованных, кото-
рой вы занимаетесь, ко-
нечно, очень ценна. Но 
ведь другие вопросы 
тоже не менее важны, 
например, благоустрой-
ство, обманутые доль-
щики и другие проблемы 
никто не снимал с по-

вестки дня. 
Вы ведь ими 
тоже зани-
мались…

– Да, это 
так. Не по-
грешу про-
тив истины, 
если скажу, 
что ни дня 
не проходит, 
чтобы наше 
местное от-
деление не 
занималось 
решением 
проблем, волнующих 
горожан. Может, эта 
работа не так броса-
ется в глаза, но она 
очень важна – и тут я 
с вами полностью со-
гласен. Самое глав-
ное, в городе удалось 
избавиться от заста-
релых «болячек», в 
частности, это проб-
лема обманутых доль-
щиков. Я даже забыл, 
сколько раз проводил с 
ними встречи и сколько 
раз они приходили к нам 
в офис! Прежде всего я 
имею в виду дольщиков 
дома 1А по улице Совет-
ской. Этот вопрос не ре-
шался годами, пришлось 
даже подключить Анато-
лия Геннадьевича Акса-
кова. И результат, хотя и 
не сразу, появился. Са-
мое главное, дольщики 
ничего не потеряли. Они 
получили компенсацию 
за вложенные средства 
в полном объеме. На эти 

деньги некоторые из них 
смогли выкупить кварти-
ры в микрорайоне «Ни-
кольский», другие – вло-
жить в строительство 
квартир в другом месте. 
То есть за счет компенса-
ции люди смогли приоб-
рести те же жилплощади, 
о которых мечтали. И та-
ких примеров у нас нема-
ло. Каждый год остается в 
памяти, если делаешь лю-
дям добро. Уходящий год 
– не исключение. 

– Вы забыли расска-
зать о благоустройстве…

– О, по этой теме мож-
но говорить много – бо-
юсь, газетной площади 
не хватит. Чтобы у чита-
телей было представле-
ние, какими «мелочами» 
мы занимаемся, расскажу 
хотя бы вкратце о встре-
чах с жителями города, 
которые прошли бук-
вально в течение одно-
го месяца – в июле 2022 
года. Тогда я встречался 
с жильцами домов № 25 
по улице Коммунистиче-
ской, № 16 по улице Жени 
Крутовой, №№ 9 и 17 по 
улице Комсомольской. 
Люди жаловались на от-
сутствие освещения на 
детской площадке, раз-
битые тротуары, входные 
площадки в подъездах, 
отсутствие ливнестоков 
во дворах, просили рас-
пустить ТОСы, которые, 
по словам горожан, во 
время выборов работа-
ют лишь в пользу партии 
власти. Хочу подчеркнуть: 
я не просто встречался 
с горожанами, но и брал 
на заметку их просьбы и 
требования, и, насколько 
позволял местный бюд-
жет, проблемы решались 
совместно с администра-
цией города.  

– По вашему мнению, 
что надо сделать, чтобы 
эти проблемы решались 
еще более успешно?

–  Надо продолжать вза-
имодействовать со всеми 
структурами и службами 
республики и города: с 
министрами, руководите-
лями ведомств и, конеч-
но же, с администраци-
ей Новочебоксарска, в 
частности, с управля-
ющими компаниями и 
предприятиями сферы 
ЖКХ. Кажется, рецепт 
прост и механизм от-
работан, но, к сожале-
нию, очень часто вопро-
сы начинают решаться 
только после личного 
обращения, телефон-
ного звонка чиновнику 

или после выступления 
на сессии Госсовета. Но 
я не в обиде – так устро-
ена жизнь. Самое главное 
в нашей работе – связь с 
жителями города. Огром-
ное спасибо им за то, что 
они не забывают дорогу 
в офис местного отделе-
ния, за то, что постоянно 
обращаются к нам за по-
мощью, а многие сами 
предлагают эту помощь. 
С наступающим Новым 
годом! 

Беседовал 
Алексей Кряжинов

Самое главное в 
нашей работе – связь 
с жителями города. 
Огромное спасибо 
им за то, что они не 
забывают дорогу 
в офис местного 
отделения.
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

Ч У В А Ш И Я ЧЕЛОВЕК И ПРАВО

Старое ружьеСтарое ружье
Для Николая Мидейкина подготовка к встрече 

Нового года и его празднование всегда были при-
ятными хлопотами. Он надеялся, что и нынче будет 
так. Но вышло по-другому.

НЕЖДАННЫЕ 
ГОСТИ 
Это было в октябре. 

Николай Алексеевич на-
ходился у себя дома в 
д. Хвадукасы Красноче-
тайского района, что ря-
дом с Сурой. Вдруг к нему 
заявились нежданные го-
сти – человек пять в фор-
ме полицейских. Никто 
из них не предъявил слу-
жебного удостоверения, 
и сердце Николая Алек-
сеевича екнуло: не к до-
бру все это. Действитель-
но, чутье его – опытного 
служаку – не обмануло. 
Один из полицейских по-
казал ему постановление 
о производстве обыска и 
попросил расписаться.

– Я прочитал документ 
и узнал, что меня подо-
зревают в краже цветно-
го металла, – рассказыва-
ет Николай Алексеевич. 
– Якобы я полгода назад 
вывез из какого-то гара-
жа в Шумерле цветмет. 
Обвинение – совершен-
но абсурдное! Я даже не 
помню, когда последний 
раз был в этом городе. 
Я чист перед законом, а 
потому без всякого при-
нуждения поставил свою 
подпись. 
Полицейские зашли в 

дом. Они все переверну-
ли вверх дном, но даже 
цветного карандаша не 
нашли. На них, обескура-
женных и разочарован-
ных, жалко было смотреть. 
Но тут взгляд одного из 
правоохранителей упал 
на железный сарай, кото-
рый стоял на улице.

– Этот сарай моя су-
пруга купила в 2017 году 
у односельчанина, – по-
ясняет Мидейкин. – По-
лицейские потребовали, 
чтобы я открыл его. Они 
зашли туда и обнаружили 
старое ружье. 

– Вот, наверное, обра-
довались? 

– Не знаю, обрадова-
лись или нет, – отвечает 
Николай Алексеевич, – но 
это дало повод следова-
телю возбудить против 
меня уголовное дело за 
незаконное хранение ог-
нестрельного оружия. 

СЕКРЕТЫ САРАЯ
Николай Мидейкин – 

человек в районе доволь-
но известный. Он почти 
четверть века прослужил 
в органах МВД, вышел на 
пенсию в звании май-
ора. Имеет множество 
наград. Выйдя на за-
служенный отдых, про-
должал активную обще-
ственную деятельность: 
в 2020 году был избран 
председателем Собра-
ния депутатов Панди-
ковского сельского по-
селения, в этом году 
участвовал в выборах 
в качестве кандидата в 
депутаты районного Со-
брания от партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ. Кроме того, 
Николай Алексеевич не-
мало сил и времени тра-
тит на благоустройство 
родной деревни: при 
его непосредственном 
участии были проложе-

ны и отремонтированы 
дороги, воздвигнуты па-
мятник в честь участни-
ков Великой Отечествен-
ной войны и часовня. И 
как же получилось, что 
такой человек оказался 
в роли подозреваемого? 
Неужели Николай Алек-
сеевич не знал закона?

– В этот сарай мы даже 
не заглядывали, – гово-
рит ветеран. – И вот бук-
вально за пять дней до 
обыска – так уж получи-
лось – я решил навести 
в нем порядок. Стал раз-
бирать вещи, оставлен-
ные прежним хозяином, 
и среди рухляди нашел 
ружье. Оно было ржа-
вое, старое, изготовлен-
ное аж в 1957 году. То, что 
двустволка неисправна, 
я определил сразу. Это 
позже подтвердил и экс-
перт ЭКЦ МВД Чуваш-
ской Республики. Дело в 

том, что прежний хозяин 
был заядлым охотником, 
вот он и держал в своем 
сарае ружье, которое, на 
мою голову, оказалось 
незарегистрированным.    

– А почему вы его не 
сдали?

– Я просто не успел, 
– разводит руками мой 
собеседник. – Так как ру-
жье, можно сказать, было 

раитетным, я хотел сдать 
его в музей МВД Чува-
шии. Но обстоятельства 
сложились так, что мне 
пришлось все эти дни за-
ниматься восстановле-
нием здоровья. 

СТУКАЧ
Мидейкин считает, что 

полицейские нагрянули 

к нему по навод-
ке «деревенского 
стукача» Р. 

– Он постоян-
но пишет жалобы, 
всех уже достал, – 
хмурит брови Ни-
колай Алексеевич. 
– Вот хотя бы такой 
факт. Его несколь-
ко лет назад при-
няли на работу в 
райцентре, так он 
сразу же накатал 
телегу на свое-
го шефа. У меня с 
этим жалобщиком 
также сложились 
напряженные от-
ношения. 

– Почему? Вы 

вроде даже приходитесь 
друг другу родственни-
ками?

– Верно, – вздыхает Ни-
колай Алексеевич, – но 
не все так просто.
Действительно, не все 

так просто. 
Во-первых, причиной 

неприязни можно счи-
тать политические при-
страстия сторон: Мидей-

кин – член партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ, а Р., как говорят в 
деревне, ярый ком-
мунист. Как прави-
ло, особенно остро 
конфликт между 
ними обостряется 
в период выборных 
кампаний. Не стал 
исключением и ны-
нешний год.
Во-вторых, в 

основе конфлик-
та может быть и 
прежняя служеб-
ная деятельность 
Мидейкина, По его 
мнению, Р. окружил 
себя «беспредель-
щиками», отсидев-
шими за различ-
ные преступления, 

включая и убийства. 
Можно себе предста-
вить, какие ассоциации 
вызывает у них образ Ми-
дейкина, который на все 
деревенские праздники 
приходит в форме офи-
цера МВД.      
Дело в отношении 

Николая Мидейкина по-
ступило в суд. Первое 
заседание пришлось от-
ложить из-за состояния 
здоровья ответчика.

– Мне в суде сказали, 
что дело можно рассмо-
треть очень быстро и 
даже закрыть его, но для 
этого я должен запла-
тить административный 
штраф в размере пяти 
тысяч рублей, – сообщил 
по телефону последнюю 
новость Николай Алек-
сеевич. – Но я отказался. 
Дело даже не в деньгах, 
а в моих принципах: я 
всю жизнь стоял на стра-
же закона и отступать от 
своих жизненных пози-
ций не намерен.

Алексей 
Кряжинов

Фото автора

СПРАВОЧНО
Гражданское гладкоствольное оружие, его ос-

новные части и боеприпасы к нему исключены из 
круга предметов, предусмотренных ч.ч. 1-3 ст. 222 
УК РФ. При этом за преступления, предусмо-
тренные ст. 223 УК РФ – незаконное изготовление 
оружия; ст. 224 УК РФ – небрежное хранение ог-
нестрельного оружия; ст. 225 УК РФ – ненадлежа-
щее исполнение обязанностей по охране оружия, 
боеприпасов, взрывчатых веществ и взрывных 
устройств; ст. 226 УК РФ – хищение либо вымога-
тельство оружия, боеприпасов, взрывчатых ве-
ществ и взрывных устройств, уголовная ответ-
ственность не исключена.
Незаконные действия с обрезом из охотничьего 

оружия образуют состав преступления, предусмо-
тренный ст. 222 УК РФ.
Уголовная ответственность наступает за неза-

конный оборот не только годного к функциональ-
ному использованию, но и неисправного либо 
учебного оружия, если оно содержало пригодные 
для использования комплектующие детали или 
если лицо имело цель привести его в пригодное 
состояние и совершило какие-либо действия по 
реализации этого намерения.

(Из разъяснения Прокуратуры РФ)

Полицейские 
зашли 
в дом, все 
перевернули 
вверх дном, но 
даже цветного 
карандаша 
не нашли.

Всю жизнь 
стоял на 
страже закона 
и отступать 
от своих 
жизненных 
позиций 
не намерен.
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Ч У В А Ш И Я СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!СОЦИУМ

ВОПРОС – ОТВЕТ

Навоз, Навоз, 
соответствующий соответствующий 
гигиеническим гигиеническим 
нормативамнормативам

Оформляю участок Оформляю участок 
по наследствупо наследству

НАШЕ ЗДОРОВЬЕ

В июле этого года газета рассказала об ольфакторном (не под Новый 
год будь помянут) кошмаре жителей шести деревень Шинерпосинского 
сельского поселения Чебоксарского района, вынужденных в течение 
нескольких лет вдыхать исходящую от свинокомплекса вонь. 

Газета тогда 
писала, что ситу-
ация требует тща-
тельного изуче-
ния.
Депутат Гос-

совета Чувашии 
Игорь Моляков 
съездил к сви-
нокомплексу и 
вдохнул полной 
грудью то, чем жи-
тели поселения 
дышат годами. 
Кстати, всевоз-
можные органы, 
п р о в о д и вш и е 
проверки, вреда 
здоровью в этом 
смраде не усмо-
трели. Депутат 
Моляков, хватив-
ший зловонного 
лиха, по горячим 
следам, то есть 
еще в июле, написал со-
ответствующие запросы. 
Прошло совсем немного 
времени – всего-то пять 
месяцев, и депутат по-
лучил письмо из Роспо-
требнадзора. Но письмо 
это является ответом на 
запрос, датированный 
14 ноября, а свой запрос 
Моляков отправил еще 
в июле. То есть, скорее 
всего, это ответ на чье-то 
обращение. Однако, хоть 
даты и важны, дело все-
таки в сути.
А суть такова.
В июле специалисты 

филиала Роспотребнад-
зора в Новочебоксарске 
совместно с прокурату-
рой Чебоксарского рай-
она обследовали ООО 
«ТП «Сувар-2» и устано-
вили, что предприяти-
ем «разработан проект 
расчетной (предвари-
тельной) санитарно-за-
щитной (СЗЗ) зоны» для 
свиноводческой фермы. 
Санэпидзаключение по 
проекту расчетной СЗЗ 
о соответствии санитар-
ным правилам и норма-
тивам выдано 6 февраля 
2019 года. В проекте СЗЗ 
разработана программа 
лабораторного контроля 
атмосферного воздуха. 
По результатам лабора-
торных исследований, 
проведенных в 2020-
2021 годах, «качество ат-
мосферного воздуха на 
границе СЗЗ по иссле-

дованным загрязняю-
щим веществам (аммиак, 
сероводород) соответ-
ствовало гигиеническим 
нормативам, за 2022 год 
протоколы лаборатор-
ных исследований ат-
мосферного воздуха не 
представлены».
В письме «Сувар-2» 

рассказал Роспотреб-
надзору о технологиче-
ском регламенте «по ис-
пользованию навоза в 
качестве органического 
навоза»: он выдерживает-
ся в течение 12 месяцев, 
затем вывозится на поля 
как удобрение. «При этом 
требованиями санитар-
ного законодательства 
условия внесения ком-
постированного навоза 
в качестве органическо-
го удобрения в почву не 
регламентированы». Это 
мы поняли, когда изуча-
ли законодательную базу, 
но подумали тогда, что в 
чем-то не разобрались. И 
вот ответ: законодатель-
ство не регламентирует. 
То есть эта источающая 
зловоние субстанция 
может лежать на полях 
и «озонировать» воздух 
сколько угодно.
И все-таки материалы 

по результатам провер-
ки «направлены в про-
куратуру Чебоксарского 
района для принятия со-
ответствующих решений. 
Должностное лицо ООО 
«ТП «Сувар-2» привлече-

но к мерам администра-
тивного наказания по 
ст. 6.3 ч. 1 КоАП РФ в ча-
сти отсутствия лабо-
раторного контроля за 
качеством атмосферно-
го воздуха в 2022 году». 
Кстати, в декабре, несмо-
тря на наличие догово-
ра, исследования атмос-
ферного воздуха тоже не 
проводились, направле-
но «предостережение о 
недопустимости наруше-
ния обязательных требо-
ваний».
В конце руководитель 

регионального Управ-
ления Роспотребнадзо-
ра Н.Ф. Луговская сооб-
щает, что внеплановые 
проверки проводятся 
по определенным осно-
ваниям: «при непосред-
ственной угрозе при-
чинения вреда жизни и 
тяжкого вреда здоровью 
граждан, по фактам при-
чинения вреда жизни и 
тяжкого вреда здоровью 
граждан».
То есть надо понимать, 

что никакого вреда от 
зловония нет? Или это не 
граждане? Или, раз живы, 
то и жаловаться нечего? 
Что им, этим гражданам, 
сделается? Терпели – и 
еще потерпят. И другой 
вопрос: если исследова-
ния атмосферного воз-
духа в течение года не 
проводились, на основа-
нии чего сделаны опти-
мистичные выводы?

Оформляю наследство после отца. На 
землю есть только государственный акт. Но-
тариус не видит в Росреестре сведений об 
участке и просит предоставить постановле-
ние. Почему нет сведений в ЕГРН и где взять 
постановление?

Отвечает начальник отдела регистрации зе-
мельных участков Управления Росреестра по 
Чувашии Наталья Павлова.
В Росреестре нет сведений об участке, пото-

му что ваш отец не обращался за регистрацией 
права собственности и не ставил участок на када-
стровый учет.
Сейчас вы как наследник можете обратиться в 

МФЦ, чтобы поставить участок на учет. Нотариус 
должен вам выдать документ, который подтвер-
дил бы, что вы являетесь наследником. Этот доку-
мент (вместе с госактом) вы подаете в МФЦ. Там же 
напишете заявление о внесении в ЕГРН сведений 
о ранее учтенном объекте недвижимости.
Если вам нужно получить копию постановле-

ния (решения), на основании которого выдан госу-
дарственный акт, то его необходимо запросить в 
органе местного самоуправления, издавшем дан-
ное постановление (решение). Название админи-
страции указано в государственном акте. Запрос 
в администрацию вы можете направить сами или 
через нотариуса.
После оформления наследства нотариус на-

правит документы по земельному участку в Рос-
реестр для регистрации права собственности, по-
сле регистрации данные о собственнике появятся 
в базе ЕГРН.

В силу возраста не могу ходить на дачу. Не 
хватает сил поддерживать хозяйство в доброт-
ном состоянии. Детям и внукам дача не нужна. 
Слышала, что можно отказаться от земельного 
участка. Что для этого нужно?

Отвечает начальник отдела правового обе-
спечения Управления Росреестра по Чувашии 
Татьяна Захарова.
Отказ в обязательном порядке надо оформить 

документально. Для этого собственнику необхо-
димо прийти в ближайший офис МФЦ и написать 
заявление об отказе. При себе иметь паспорт и 
документ, устанавливающий право на земельный 
участок (это может быть госакт или постановле-
ние администрации), если ранее право не было 
зарегистрировано в Едином государственном 
реестре недвижимости (ЕГРН). Причину отказа в 
заявлении указывать не обязательно. Процедура 
отказа бесплатная.
Для отказа от участка, приобретенного в браке, 

требуется согласие другого супруга на государ-
ственную регистрацию прекращения права соб-
ственности на этот участок. 
Право собственности на земельный участок 

аннулируется с даты регистрации прекращения 
права в ЕГРН. С этого дня гражданин утрачивает 
права на земельный участок, в том числе обязан-
ности по его содержанию, уплате налога и внесе-
нию членских целевых взносов. 
После отказа от участка право собственности 

на него возникает у органа местного самоуправ-
ления по месту его расположения. 
Если по состоянию здоровья вам трудно дойти 

до МФЦ, можно воспользоваться услугами выезд-
ного приема документов. Такой прием проводят 
специалисты Кадастровой палаты. Выезд для ин-
валидов I и II группы при предъявлении соответ-
ствующих документов бесплатный. Подробности 
о выездном приеме можно уточнить по телефону 
70-80-49. 

Отказ Отказ 
от земельного от земельного 
участкаучастка
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

Ч У В А Ш И Я

«Сказке» – 30 лет

Депутат Собрания депутатов Ядринского МО, председатель местного 
отделения партии Владимир Офаринов провел очередной прием 
граждан.

Встреча Встреча 
с родственникамис родственниками

За защитой прав – к депутатуЗа защитой прав – к депутату

В ПАРТИИ

В Порецком отметили 30-летие детского сада «Сказка». 

Депутаты Госдумы Анатолий Аксаков 
и Госсовета Чувашии Сергей Семенов в 
очередной раз помогли родным и близким 
мобилизованных бойцов. 14 декабря с 
площади перед зданием администрации 
Новочебоксарска отправился автобус в 
учебный центр под Ульяновском.

Второй «островок»Второй «островок»
АПК

В нем поеха-
ли жены и ма-
тери бойцов, 
призванных из 
Чувашии. Жен-
щины отправи-
лись в учебный 
центр, чтобы еще 
раз увидеться с 
мужьями и сы-
новьями перед 
их отправкой в 
зону боевых дей-
ствий.
Поездку при 

поддержке де-
путата Госдумы 
Анатолия Акса-
кова организо-
вал депутат Гос-
совета Чувашии, 
председатель 
местного отде-
ления партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ в Но-
вочебоксарске 
Сергей Семенов. 
А месяц назад 
Анатолий Акса-
ков и Сергей Се-

менов организовали отправку мобилизованных бой-
цов, получивших увольнительную, на учебную базу. 

Председатель Совета 
отцов Порецкого райо-
на, руководитель мест-
ного отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ Алек-
сей Салдаев поздравил 
коллектив дошкольного 
учреждения с юбилеем 
и передал для детишек 
сладкие подарки.
В завершение празд-

ника в честь юбилея 
состоялся веселый кон-
церт, на котором своим 
мастерством блесну-
ли юные воспитанники 
детсада.

День приема совпал с празднованием Дня 
Конституции Российской Федерации. И это 
глубоко символично, потому что люди, по боль-
шому счету, обратились к депутату за защитой 
своих конституционных прав.
Т. Ефимов и Г. Прокопьева из д. Большие Ше-

мердяны просили помочь в установлении тру-
дового стажа, В. Владимиров из Большого Сун-
дыря – в поисках пропавшего члена семьи, а 
Г. Живоев – в решении семейных вопросов, свя-
занных со смертью брата. 
Как всегда, не обошлось без просьб по по-

воду благоустройства и переселения из вет-
хого жилья. С этими проблемами обратились 
Ю. Радников и Г. Крылов.
После официальной части прошли соревно-

вания по шашкам.

Первый «островок» начал рабо-
тать в сентябре на пр. Ленина, 26.  
В новом «Фермерском остров-

ке» можно приобрести чай, мед, 
воду, лимонады, квас, детское пи-
тание, творожки и йогурты, сыры, 
сливочное масло и полуфабри-

каты, мясную продукцию и яйца, 
фруктовые чипсы и хлебобулоч-
ные изделия. В числе новинок – 
микрозелень, соленья и козье мо-
локо.
Как сказала замдиректора опе-

ратора «Фермерского островка» 
Татьяна Козлова, в планах – 
расширение перечня про-
дукции. Идут переговоры 
с поставщиком грибов, 
ведется поиск фермеров, 
производящих птицу.
К проекту могут при-

соединяться аграрии, чья 
продукция сертифициро-
вана и не продается в фе-
деральных торговых сетях. 
Потенциальные поставщи-
ки могут подать заявку на 
участие в проекте «Фер-
мерский островок» че-
рез цифровую платформу 
МСП.РФ.

Оформить проездные документы можно в билетных кассах 
АО «ФПК», на сайте ОАО «РЖД» в разделе «Пассажирам», а так-
же через мобильное приложение «РЖД Пассажирам».
Дополнительную информацию о расписании поездов даль-

него следования можно узнать в Центре поддержки клиентов 
ОАО «РЖД» по телефону 8-800-775-00-00 (звонок бесплатный 
из всех регионов России), а также на официальном сайте ОАО 
«РЖД».

Пойдут 
дополнительные поезда

На период новогодних праздничных дней на 
Горьковской железной дороге назначено 
16 дополнительных поездов сообщением Чебоксары – 
Москва. Они будут курсировать с 23 декабря 2022 года 
по 9 января 2023 года.

ТРАНСПОРТ 

В магазине «Пятерочка» по ул. Гузовского, 17 (Чебоксары) 
открылся второй «Фермерский островок». Теперь продукция 
местного производства находится в шаговой доступности для 
большой части жителей северо-западного района. На полках 
– товары 17 сельхозпроизводителей, почти половина из них – 
получатели грантов.
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Переправу построили 
в кратчайшие сроки

Абашевской школе – 
150 лет

В преддверии Нового года жители улицы 
Лесной в выселке Кармамеи Чагасьского 
сельского поселения Канашского района 
получили долгожданный подарок – переправу 
через овраг. Теперь можно свободно 
подъезжать к своим домам на автомобилях. 

Юбилей – это всегда итог пройденного отрезка 
жизни. 16 декабря итог подводили в МБОУ 
«Абашевская СОШ» – учебному заведению 
исполнилось 150 лет. 

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ 

Новый год в детском паркеНовый год в детском парке
В Чебоксарском детском парке им. А.Г. Николаева царит праздничное 
настроение. Новогоднее оформление практически завершилось.

ГОРОД ПРОСЬБА УСЛЫШАНА

ЮБИЛЕЙ 

Строительство Кирского Строительство Кирского 
врачебного офиса врачебного офиса 
завершаетсязавершается

Фельдшер вернулась Фельдшер вернулась 
в новый ФАПв новый ФАП

Новый офис врача общей практики строится в поселке Киря в рамках 
программы модернизации первичного звена здравоохранения. Его 
открытия ждут более тысячи жителей. Осталось недолго – работы 
близятся к завершению.

В 15 километрах от Цивильской районной больницы, в деревне Степное 
Тугаево, готовят к открытию новый фельдшерско-акушерский пункт. 

Главный вход украшен световыми 
инсталляциями, вдоль центральной 
аллеи развешены гирлянды. Преобра-
зились и декоративные арки, сменив 
осенний наряд на инсталляции в виде 
снежинок, елочных игрушек и север-
ных оленей.

Центром притяжения стал пятимет-
ровый Дед Мороз, расположившийся у 
главной сцены парка. 
Зону аттракционов украсили трех-

метровые снеговик и новогодняя елка, 
на входе в зооуголок посетителей 
встречает шестиметровая арка с Де-
дом Морозом.
А надувные новогодние фигуры в 

виде чудо-шара, елочной игрушки и ко-
локольчика на центральной аллее ста-
ли отличной фотозоной, у которой мож-
но сфотографироваться всей семьей. В 
вечернее время фигуры подсвечива-
ются.
В зооуголке «Ковчег» открылся «До-

мик Кролика». Здесь можно посидеть 
на настоящем кроличьем троне, сфото-
графироваться с большой морковкой, 
полюбоваться выставкой детских поде-
лок и, конечно, окунуться в сказочную 
атмосферу наступающего Нового года.

Само помещение практически го-
тово, частично завезена мебель. Оста-
лось исправить несколько мелких 
недоделок, осуществить пуск газа и 
разместить систему внутренней на-
вигации. Большая часть работ сейчас 
проводится снаружи. Уже залиты от-
мостки, идет установка ограждения 
и арматурного каркаса для усиления 
бетонного дорожного покрытия. В 
ближайшее время будет установлено 
наружное освещение.
Офис получился светлым, уютным 

и просторным. В нем предусмотрено 
все необходимое для оказания каче-
ственной медицинской помощи. За-
планирован дневной стационар. Для 
разделения потока пациентов предус-
мотрены два запасных входа. В случае 

срочной госпитализации в стационар 
на помощь придут новые автомобили, 
полученные больницей также в рам-
ках программы модернизации пер-
вичного звена здравоохранения.

Старый медпункт рас-
полагался в приспособ-
ленных помещениях 
сельского Дома культу-
ры. Из него заведующая 
ФАП Ольга Спиридо-
нова вышла на пенсию. 
Теперь спустя месяцы 
фельдшер с 35-летним 
стажем вернулась на ра-
боту в новый медпункт.

«После выхода на 
пенсию односельчане 
по привычке продолжа-
ли обращаться за ме-

дицинской помощью 
и просили вернуться в 
ФАП. Находясь на заслу-
женном отдыхе, я про-
должала беспокоиться 
о здоровье сельчан. К 
тому же и пенсия не-
большая, а хочется по-
могать детям, их у меня 
четверо. В то же время 
обрадовала и стимули-
ровала новость, что с ян-
варя медики первично-
го звена будут получать 
дополнительные выпла-

ты. Все это повлияло на 
решение вернуться на 
работу», – говорит Ольга 
Ивановна.  
Сельчане рады, что 

ФАП будет новый, а 
фельдшер – прежний, 
настоящий профессио-
нал своего дела. 
Осталось завершить 

внутренние отделочные 
работы. К зданию подво-
дят коммуникации, ждут 
поставки новой меди-
цинской мебели.

На объекте еще рабо-
тает спецтехника, много-
тонный трактор трамбу-
ет верхний щебеночный 
слой. Объект готов на 
95%, переправа получи-
лась прочной и надеж-
ной, уже сейчас это со-
оружение в деревне 
востребовано.
Сумма контракта со-

ставила более 1 млн руб-
лей, финансирование 
осуществляется за счет 

средств сельского бюд-
жета. Для нового моста 
проектировщики пред-
усмотрели усиление 
грунтового основания, 
устройство водопро-
пускной трубы. 
Впереди – работы по 

благоустройству близле-
жащей территории. Их 
часть будет выполнена 
в ближайшее время, ос-
новные запланированы 
на весну.

В истории школы от-
ражается история Чебок-
сарского района. Ровно 
полтора века назад, в 
1907 году, школу назва-
ли Абашевской земской 
школой. В 1872 году в 
селе Абашево было от-
крыто земское училище 
– первое в этой местно-
сти учебное заведение. 
В школе был трехлетний 
срок обучения, она явля-
лась однокомплектной. 
Земство не имело права 
вмешиваться в учебно-
воспитательную деятель-
ность. Земские школы 
отличались лучшей ор-
ганизацией учебно-об-

разовательной работы 
по сравнению с мини-
стерскими и церковно-
приходскими школами. 
После Октябрьской ре-
волюции, в 1923 году, эта 
школа была преобразо-
вана в школу крестьян-
ской молодежи. В 1939 
году Абашевская непол-
ная средняя школа стала 
средней.  
Фундамент нового зда-

ния школы в чистом поле 
на 480 ученических мест 
был заложен в 1974 году. 
И 30 лет назад, 16 дека-
бря 1976 года, новая шко-
ла распахнула двери для 
учащихся. 
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Проще не бывает Проще не бывает 

идет сбор гуманитарной помощи для Донбасса.
Неравнодушные жители Чувашии и Чебоксар могут внести 

свой скромный вклад.
Что нужно:
средства личной гигиены
детские подгузники и пеленки
крупы, макароны, тушенка, растительное масло.

находится сейчас по адресу:
Чебоксары, ул. Николаева, 15, помещение 2

Телефон 239-200

НАПОМИНАЕМ
ЦЕНТР ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН 

СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

В ЦЕНТРЕ ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

В целях оказания социальной помощи 
определенной категории лиц пенсионного 
возраста было принято постановление Пра-
вительства РФ от 4 июня 2007 г. № 343 «Об 
осуществлении ежемесячных компенсаци-
онных выплат неработающим трудоспособ-
ным лицам, осуществляющим уход за ин-
валидом I группы, а также за престарелым, 
нуждающимся по заключению лечебного 
учреждения в постоянном постороннем ухо-
де либо достигшим возраста 80 лет». 
Постановление действует в течение 15 лет.
Но эта помощь, как показала практика, яв-

ляется неэффективной по двум причинам:

1. Оплата лицу, осуществляющему уход, 
составляет 1200 руб. в месяц. Фактически 
этой суммы хватает только на один-два дня: 
уход, уборка, стирка, приготовление пищи и 
т.д. 
На такую оплату помощи на постоянной 

основе желающих не находится. 
2. Условие об осуществлении ухода лицом 

«неработающим» и «трудоспособным» – т.е. 
помощник не должен иметь никакого иного 
дохода, кроме этих 1200 руб. На эти деньги 
человек прожить не может. 
Исходя из этого, мы нижеподписавши-

еся – ветераны, пенсионеры – просим Вас 

рассмотреть наше предложение увеличить 
оплату 1200 руб. и убрать из постановления 
условие о том, что осуществляющий уход че-
ловек должен быть неработающим и трудо-
способным.
По сведениям заместителя председате-

ля правительства РФ Татьяны Голиковой, за 
месяц в России смертность выросла на 23%. 
Считаем, что одной из причин такого роста 
является отсутствие условий и возможности 
поддерживать граждан, нуждающихся в ре-
альной помощи.

Обращение подписали 20 человек

Депутату Государственной Думы РФ Депутату Государственной Думы РФ 
Аксакову А.Г.Аксакову А.Г.
ОБРАЩЕНИЕОБРАЩЕНИЕ

Следующий номер газеты выйдет в конце января 2023 года.

СЛОЕНАЯ КАРТОШКА
Картофель – 20 шт., лук репчатый 

– 3-4 шт., курица (или свинина) – 15 
голеней, сыр – 300-400 г, майонез – 
2 упаковки (примерно 500 г), соль, 
специи, зелень.
Нарезать лук полукольцами и за-

мариновать в майонезе. Нарезать 
картошку, посолить, замариновать в 
майонезе. Курицу (не поверите!) тоже 
замариновать в майонезе! Посолить, 
добавить специи по вкусу.
Через час выложить на противень 

слоями: 1 – картошка, 2 – лук, 3 – мясо. 
Если вместо курицы используется 

свинина, порядок слоев такой: кар-
тошка, мясо, лук.
Поставить в духовку и запекать при 

температуре 220 градусов 40-50 ми-
нут. Затем посыпать тертым сыром и 
рубленой зеленью. Когда сыр распла-
вится, слоеная картошка готова.

СЫРНЫЕ «МАНДАРИНКИ»
Сырок плавленый, яйца, морковь 

– по 2 шт., чеснок – 2 зубчика, укроп 
– 1 пучок, майонез – 2 десертные 
ложки. Зелень и лавровый лист для 
украшения.
Отварить и очистить морковь и 

яйца. В глубокую миску натереть плав-
леный сырок. Добавить яйца, измель-
ченные на мелкой терке, чеснок, вы-
давленный через пресс, и пучок мелко 
накрошенной зелени. Затем добавить 
майонез и хорошо перемешать.
Морковь измельчить на мелкой 

терке. Из сырной смеси сделать ша-
рики произвольного размера. Каж-
дую сырную заготовку покрыть тертой 
морковью. Украсить пучком зелени 
или лавровым листом.
Закуска «Мандаринки» способна 

долго сохранять привлекательный 
вид. 

НА НОВОГОДНИЙ СТОЛ

Разговор троих друзей: 
– Я прошлый Новый год отмечал на Гавайях.
– Я – на дне океана, круто было.
– А я на кухне вместе с вами, только не курил.

Американцы создали машину, которая переводит с 
русского на английский. Машина сначала задымилась, 
а потом взорвалась после разговора двух русских: 

– Ты собираешься встречать старый Новый год? 
– Да нет, наверное. 
– Ну а че, точно там известно, не известно? 
– Да поглядим, позже решим, будем – не будем...

Скоро Новый год. Все куда-то поедут: кто-то в Таи-
ланд, кто-то в Доминикану. Ну, а кто-то с горки...

– Дед Мороз, на Новый год я хочу единорога. 
– Ты не маленький, будь реалистом. 
– Хорошо, хочу девушку. 
– Какого цвета единорога ты хочешь?

АААААААААААААААААА


